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会    議    録 

会  議  の  名 称 平成２８年度第１回行田市公民館運営審議会 

開  催  日  時 
平成２８年７月２０日（水） 

開会：午後１時３０分  閉会：午後３時００分 

開  催  場  所 行田市産業文化会館 第２会議室 

  出 席 者 （ 委 員 ） 

氏       名 

・竹井章浩  ・保泉欣嗣  ・阿久津彰男 ・樽見哲廣 

・紺野勝明  ・田口英樹  ・宮田 隆  ・長島茂美 

・島田義委  ・平野克行  ・岩田照美  ・根岸幸夫  

・長谷部 明 ・吉野音次郎 ・岡村要次  ・加瀬田 健   

・尾澤照男  ・中島伸浩  ・坂本邦孝  ・小出厚子 

・西山カツ枝  

欠 席 者 （委員） 

氏       名 

・本山光昭  

議       長 保泉委員長 

事   務   局 
宮﨑参事兼中央公民館長事務取扱、大谷副館長、内藤主査 

市川主事 

 会  議  内  容 

議案第１号 各種団体等への委員推薦について 

議案第２号 平成２７年度各公民館事業報告について 

議案第３号 平成２８年度各公民館事業計画について 

その他 

 

会  議  資  料 

 

平成２８年度第１回行田市公民館運営審議会次第 

資料１ 各種団体等への委員推薦について 

資料２ 平成２７年度公民館事業報告 

資料３ 平成２８年度公民館事業報告 

資料４ 「公民館使用料減免の見直し」について（写） 

資料５ 平成２８年度行田市公民館減免利用団体一覧（案） 

資料６ 平成２８年度地域公民館文化祭開催予定表 

行田市公民館運営審議会委員名簿 

行田市公民館運営審議会条例 

そ の 他 必 要 

事       項 
傍聴人１名 

会議録の 

確  定 

確  定  年  月  日 主 宰 者 記 名 押 印 

平成２８年８月１０日               ㊞ 
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発 言 者 会議の経過（議題・発言内容・結論等） 

事務局 

 

事務局 

 

 

森教育長 

 

 

森教育長 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

１ 開会、市民憲章唱和 

   

  本日の出席委員数について報告する。委員２２名中２０名の出席で

あり、本日の審議会が成立していることを報告する。 

 

２ 辞令交付 

  森教育長より各委員へ辞令交付。 

 

３ あいさつ 

   

４ 自己紹介 

 

５ 正・副委員長の互選について   

  次第の５番目、正・副委員長の互選についてお諮りする。行田市公

民館運営審議会条例第４条第１項に正・副委員長は委員の中から互選

すると規定されているが、如何、取り計らったらよろしいか。 

 

（事務局一任の声） 

 

ただ今、事務局一任との声があったが異議はないか。 

 

（異議なし） 

   

  異議なしとの声をいただいた。事務局（案）を申し上げる。委員長

には改選前に続けて忍・行田公民館運営委員会代表の保泉委員を、副

委員長には荒木公民館運営委員会代表の宮田委員をご推薦申し上げ

る。 

 

（異議なし） 

 

異議なしということで、委員長には保泉委員、副委員長には宮田委

員を選任する。 

 

お二人には前の席に移動いただき就任のごあいさつをお願いする。

はじめに保泉委員長にお願いする。 
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保泉委員長 

 

事務局 

 

宮田副委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

（あいさつ） 

 

次に宮田副委員長にお願いする。 

 

（あいさつ） 

 

  森教育長はこの後、他に公務が入っていることからここで退席させ

ていただく。 

 

（森教育長退席） 

 

次に次第６番目の議事に移るが、これより先の議事進行については、

条例第４条第２項の規定に基づき、保泉委員長に議長をお願いする。 

 

６ それでは、暫時議長を務めさせていただく。皆様には円滑な議事進

行にご協力をお願いする。また、議事に先立ち委員の皆様に会議の公

開・非公開についてお諮りする。本日の議案は、議案第１号から第３

号まで審議議案が３本となっている。本日の審議議案については公開

としてよろしいか。お諮りする。 

 

（異議なし） 

 

事務局には傍聴人がいれば入室を認めるので確認をお願いする。 

 

（傍聴人１名入室） 

 

では、議事に入らせていただく。はじめに議案第１号各種団体等へ

の委員推薦についてを上程する。事務局の説明を求める。 

  

（議案第１号説明） 

 

事務局の説明が終わった。資料にあるとおり、行田市立図書館協議

会委員については、すでに報告済みとのことである。行田市人権教育

推進協議会理事２名の選出についてであるが、如何、取り計らったら

よろしいか。 
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委員 

 

議長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

各委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

宮田副委員長 

 

 

 

（事務局一任の声） 

 

ただ今、事務局一任という声をいただいたが、事務局案はあるか。 

 

では、事務局案を申し上げる。行田市人権教育推進協議会理事であ

るが、太田公民館運営委員会代表の吉野音次郎委員には引き続きお願

いしたく、また、退任した須加公民館運営委員会代表であった原敬三

委員の後任には、星宮公民館運営委員会代表の岩田照美委員にお願い

したくご推薦申し上げる。なお、行田市立図書館協議会委員の小出厚

子委員についてはすでにご推薦申し上げていることから、本席におい

ては追認をいただく形となるがよろしくお願いする。 

 

では、議案第１号各種団体等への委員推薦については、ご審議いた

だいたとおり、行田市立図書館協議会委員については、小出厚子委員

に、行田市人権教育推進協議会理事については、吉野音次郎委員、岩

田照美委員のお二方にお願いすることで宜しいか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議なしの声をいただいた。議案第１号各種団体等への委員推薦に

ついては、行田市立図書館協議会委員については、小出厚子委員に、

行田市人権教育推進協議会理事については、吉野音次郎委員、岩田照

美委員のお二方にお引き受けいただくということでご承認をいただい

た。お三方には、それぞれよろしくお願いする。 

 

続いて、議案第２号平成２７年度各公民館事業報告についてを上程

する。事務局に説明を求める。 

 

（議案第２号説明） 

 

事務局の説明が終わった。何かご意見、ご質問等あるか。 

 

公民館の活動状況について、単年度では非常に詳細な資料をいただ

きありがたいが、できれば過去何年間かと比較し、参加者等の増減が

わかるような資料があれば公民館活動の活性化に役立つと思うので、

そうしたデータを提示していただくことも検討してほしい。事務局へ
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議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

宮田副委員長 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

阿久津委員 

 

 

 

 

岡村委員 

 

 

 

 

阿久津委員 

 

 

 

議長 

 

 

 

のお願いである。 

 

年度別の比較できるデータがあるとよいのではないかというご意見

である。事務局の見解はいかがか。 

 

本日は、２７年度の公民館事業報告について概要を説明させていた

だいたが、毎年、同様の報告書を作成している。比較対照など詳細な

内容のものにするとどうしてもボリュームのあるものとなってしま

う。数字だけわかればいいのか、内容も必要なのかである。 

 

詳細なデータは本日の報告書でわかるが、内容の分析まではできな

いので、マクロ的なもので前年度との比較ができるような資料を検討

していただければありがたい。 

 

了解した。検討したい。 

 

他に何かあるか。 

 

この審議会でいろいろなことが議論されているが、それを地元へ持

ち帰ってそれぞれの運営委員会で報告会のようなことをやっている館

はあるのか。我々だけがわかっていても、それぞれの館の副運営委員

長や他の役職の人たちにはわからない。 

 

地域文化センターの例であるが、正副委員長と公民館職員とで構成

する企画会議というものがあり、新規事業を計画する検討会のときに

この報告書の中からの各館の事業を参考にしている。報告会のような

形式での会議等はやっていない。 

 

私の館にも企画委員会がある。その中でこの報告を参考にしながら

必要に応じて活用している。他の運営委員会の状況をお聞きしたかっ

た。 

 

阿久津委員のご意見は公民館運営審議会での内容の報告をそれぞれ

の館で流せば各館の皆さんが情報を共有することができるというご提

言である。忍・行田公民館の場合は、この場で議論した内容は館長に

伝達している。 
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議長 

 

西山委員 

 

 

 

議長 

 

 

 

阿久津委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

加瀬田委員 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

各委員 

 

議長 

 

 

事務局 

他に何かあるか。 

 

事務局の説明で各事業の男性の参加者が減少傾向であるとのことだ

が、男性が参加できるような講座等を増やしていけばよいのではない

か。 

 

本日は各公民館の運営委員長が出席している。それぞれの公民館で

事業を活性化し男性の方が参加しやすいような企画を創意工夫して考

えていただきたいということになると思う。 

 

各公民館には生涯学習推進員が配置されている。事業計画の際には

推進員と協議しながら進めているが、実際に事業を組んで回覧などを

回しても男性対象の事業は参加者が２～３人しか集まらないといった

ことも多い。講座を実施するには最低でも１０人程度集まらないと難

しい。今は子どもたち対象の講座を増やすことに力を入れているが、

今の子どもは忙しいようでこちらもなかなか集まらないのが現状であ

る。また、女性対象の講座も年配の参加者が多く若年層が集まらない。

人集めも難しい面がある。 

 

南河原公民館も同じような状況であったが、３年くらい前にスポー

ツ吹き矢の講座を開催したら男性の参加者の方が多かった。他の講座

は男性の参加者はほとんどいない。スポーツ吹き矢は２０人程度の参

加者の内１０数名が男性である。年齢層をみても結構若い人が参加し

ている。他の講座は毎年度同じ顔ぶれの人が参加している。延べ人員

は多いが参加者は固定している状況である。 

 

 各公民館でそれぞれ努力していくということでご理解をいただきた

い。 

議案第２号はご承認ということでよろしいか。 

 

（承   認） 

 

続いて、議案第３号平成２８年度各公民館事業報告について事務局

に説明を求める。 

 

（議案第３号説明） 
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議長 

 

 

各委員 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員の皆様からただ今の議案第３号の説明について、意見、質疑等

あるか。特にないようである。議案第３号は承認してよろしいか。 

 

（承   認） 

 

議案第３号は承認された。その他、事務局から何か報告、連絡等は

あるか。 

 

前年度までの当審議会の審議経過の概要について説明。 

 

委員改選もあり、新しい方もおいでになることから、事務局よりこ

れまでの審議経過について説明をいただいた。これについて何か質疑

等あるか。審議会での答申に対しては、いずれ行政から返事もいただ

けるものと期待している。 

 

他に事務局からあるか。 

 

平成２８年度行田市公民館減免利用団体一覧（案）及び平成２８年 

度各公民館文化祭日程について説明。 

 

以上で本日の議事はすべて終了した。委員の皆様の慎重審議に感謝

申し上げ議長の職を下ろさせていただく。  

 

保泉委員長には、長時間にわたり議長をお務めいただき感謝申し上

げる。この後、事務局よりその他としてもう１点事務連絡を申し上げ

る。 

 

７ その他 

今年度は２回の審議会開催を予定している。次回の審議会の開催予

定であるが、目安として年明けの２月頃の開催を予定している。よろ

しくお願いする。 

 

委員の皆様には、長時間にわたり慎重審議いただき感謝申し上げる。

以上で本日予定の日程のすべてが終了した。最後に閉会の言葉を宮田

副委員長にお願いする。 
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宮田副委員長 

 

８  閉会の言葉 

 

 


